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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN 
 
RESALTA IEEQ VALOR DE LEY DE TRANSPARENCIA Por Redacción El Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Jesús Uribe Cabrera, resaltó la importancia de estar acorde a las disposiciones contenidas en la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información, promulgada por el ejecutivo federal el pasado 4 de mayo. En este sentido, instruyó al titular de la Unidad Técnica de Transparencia y Acceso a la Información Pública del organismo, a fin de llevar a cabo un estudio pormenorizado para conocer los alcances y efectos de las nuevas obligaciones de transparencia, que vienen a establecer dinámicas para todas las entidades de interés público, incluidos los organismos electorales. Esto se dio durante la sesión ordinaria de la Comisión, en la cual se presentó un informe estadístico de solicitudes de información, a cargo del titular de la unidad, Óscar Hinojosa Martínez, quien expuso que el instituto ha recibido un total de 77 solicitudes en un periodo de enero a abril del presente año, de las que 47 han sido atendidas y otras 30 se encuentran en trámite. En otro tema, Hinojosa Martínez señaló que en estricto apego al principio rector de máxima publicidad, se llevó a cabo el diseño y construcción de una nueva página en línea del órgano, en el que se destaca un diseño totalmente gráfico y menús claros con información segmentada y con temáticas específicas. Además este sitio, declaró, fue diseñado pensando en el creciente auge en el uso de dispositivos móviles, donde según el “Estudio sobre los hábitos de los usuarios de internet en México 2014”, elaborado por la Asociación Mexicana de Internet, cinco de cada 10 mexicanos con acceso a internet se conectan por medio del dispositivo móvil. A la sesión acudieron la secretaria y vocal de la Comisión, Yolanda Elías Calles Cantú y Jazmín Escoto Cabrera, respectivamente; así como el secretario ejecutivo del Instituto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y la representación del PRI ante el órgano colegiado, Gonzalo Martínez García. (EUQ, 1 Y 6)  
HARÁN ESTUDIO DE TRANSPARENCIA  Por Redacción El Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Jesús Uribe Cabrera, resaltó la importancia de estar acorde a las disposiciones contenidas en la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información, promulgada por el ejecutivo federal el pasado 4 de mayo. En este sentido, instruyó al titular de la Unidad Técnica de Transparencia y Acceso a la Información Pública del organismo, a fin de llevar a cabo un estudio pormenorizado para conocer los alcances y efectos de las nuevas obligaciones de transparencia, que vienen a establecer dinámicas para todas las entidades de interés público, incluidos los organismos electorales. Esto se dio durante la sesión ordinaria de la Comisión, en la cual se presentó un informe estadístico de solicitudes de información, a cargo del titular de la Unidad Oscar Hinojosa Martínez, quien expuso que el Instituto ha recibido un total de 77 solicitudes en un periodo de enero a abril del presente año, de las que 47 han sido atendidas y 30 se encuentran en trámite. En otro tema, Hinojosa Martínez señaló que en estricto apego al principio rector de máxima publicidad, se llevó a cabo el diseño y construcción de un nuevo sitio web del Instituto, en el cual se destaca un diseño totalmente gráfico y menús claros con información segmentada y con temáticas específicas. (AM, 7)  
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RECIBE 77 SOLICITUDES DE INFORMACIÓN IEEQ Por Jorge Vargas Sánchez En los primeros cuatro meses de este año, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha recibido 77 solicitudes de información, de las cuales ha atendido 47 y 30 están en curso, dijo el presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del organismo, Jesús Uribe Cabrera. Lo anterior fue en el marco de la Sesión Ordinaria de la Comisión, en la que destacó la importancia de estar acorde a las nuevas disposiciones establecidas en la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información. Según un comunicado, el consejero presidente instruyó al director de la Unidad Técnica de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto, Oscar Hinojosa Martínez, para que haga un estudio detallado que permita conocer alcances y efectos de las nuevas disposiciones legales. Hinojosa Martínez dijo que tratándose del estricto apego al principio rector de máxima publicidad, se diseñó el nuevo sitio web del IEEQ, “en el cual se destaca un diseño totalmente gráfico y menús claros con información segmentada y con temáticas específicas”. Explicó que este sitio fue diseñado pensando en el creciente auge en el uso de dispositivos móviles, pues según el “Estudio sobre los hábitos de los usuarios de Internet en México 2014”, elaborado por la Asociación Mexicana de Internet, 5 de cada 10 mexicanos con acceso a Internet se conectan por medio de dispositivo móvil. En la Sesión Ordinaria de la Comisión estuvieron además del presidente, la secretaria Yolanda Elías Calles Cantú; la vocal Jazmín Escoto Cabrera; el secretario ejecutivo del Instituto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y el representante del PRI ante el IEEQ, Gonzalo Martínez García. (PA, 10)  
BOLETAS ELECTORALES  
AUTORIDAD REVISA BOLETAS, SE IMPRIMIRÁN DESDE EL LUNES  Por Norma Ayala Los representantes de los partidos políticos ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) analizaron el modelo de boletas electorales que se utilizarán durante la jornada comicial del próximo 7 de junio, mismo que será enviado a la compañía Talleres Gráficos De México para iniciar con su impresión a finales de la próxima semana. El encuentro de observación, verificación y análisis de los materiales se llevó a cabo este viernes durante una reunión de trabajo entre la Comisión de Organización Electoral del Instituto, presidida por la consejera Gemma Morales Martínez, partidos políticos y representantes de independientes. En ese entendido y luego del ejercicio, Morales Martínez indicó que aun cuando la documentación electoral ya fue aprobada en su momento por el Consejo Electoral, la impresión de las boletas se generará aparte, situación por la cual los partidos deben de verificar el nombre de sus candidatos, logos, fórmulas, entre otros elementos, que les garantizara transparencia y certeza cuando los sufragantes acudan a votar. La funcionaria advirtió que, más tardar este sábado 9 de mayo en punto de las 10:00 horas, los partidos políticos deberán firmar el visto bueno del resolutivo sobre las boletas, toda vez que, de acuerdo con el calendario del Instituto, hoy es la fecha límite para mandar el modelo de los materiales electorales a Talleres Gráficos. “Si llegará a suceder algo extraordinario, también firmamos que el lunes 11 de mayo aun puedan estarse enviando los modelos, el Instituto se puso como fecha dos días antes por cualquier eventualidad, sin embargo si todo está validado, este sábado se mandaran los tres modelos de boletas (gobernador, alcaldías y diputaciones)”, expuso Morales Martínez. Al respecto, José Eugenio Plascencia Zarazúa, quien se desempeña como director ejecutivo de Organización electoral del IEEQ, señaló que, aun cuando el modelo de boletas será enviado a Talleres Gráficos de México este mismo sábado, la impresión de las mismas dependerá de la capacidad de la compañía. (EUQ, 6)  
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VALIDAN PARTIDOS MODELO DE LA BOLETA ELECTORAL Por Verónica Ruiz Validan representantes de los partidos políticos y candidatos independientes, el modelo de la boleta electoral que este sábado mandará a imprimir el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a Talleres Gráficos de México. La presidenta de la Comisión de Organización Electoral del IEEQ, Gema Nayeli Morales García, informó que durante la reunión de trabajo, se dio a conocer la boleta final, a representantes de partidos políticos y candidatos independientes, con el fin de obtener su visto bueno. “Fue solamente para que pudieran cotejar los nombres, listas y fórmulas (de candidatos), que todo esté como ellos lo enviaron. Es un ejercicio únicamente de transparencia y certeza para conformidad de todos”, dijo. (N ¿QUIÉN SIGUE? 7)  
CONFIRMA IEEQ QUE ‘FOTO’ DE LOYOLA APARECERÁ 4 VECES EN BOLETA ELECTORAL Por Yanely Ortiz/ADN Electoral Querétaro, Qro., 8 de abril de 2015.- De acuerdo con la consejera presidenta de la Comisión de Organización Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gemma Morales Martínez, confirmó que en la boleta para la elección de Gobernador, la fotografía del candidato Roberto Loyola Vera aparecerá 4 veces. Cabe señalar que el Loyola Vera es candidato de la coalición “Querétaro nos une”, integrada precisamente por 4 partidos políticos: PRI, PVEM, PANAL y PT. Además, informó que el próximo lunes -a más tardar- el Instituto tiene que mandar los modelos de las boletas electorales a Talleres Gráficos, quien se encargará de su impresión. Comentó que debido a este plazo, los partidos ya han analizado las boletas de las tres elecciones locales que serán impresas, a fin de que a más tardar el sábado a las 10 de la mañana hagan llegar sus precisiones. Agregó que la mayoría de los partidos políticos han aceptado el modelo de boletas que se les presentaron, sin embargo, tiene que verificar el nombre de sus candidatos, colores de logotipos entre otros aspectos. De acuerdo con el representante del PAN ante el IEEQ, se analizarán la propuestas de la boletas que se mandaran a imprimir, esto debido a variaciones en el color del logotipo del partido.  http://adninformativo.mx/electoral/confirma-ieeq-que-foto-de-loyola-aparecera-4-veces-en-boleta-electoral/  
ORDENARÁ IEEQ MODELO DE BOLETAS ELECTORALES EL SÁBADO Por Patricia López/Quadratín  QUERÉTARO, Qro., 8 de mayo de 2015.- Las boletas electorales están listas para enviarse a impresión este sábado y por primera vez contarán con un recuadro para candidatos no registrados, informó el director ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte Mereles. Señaló que los modelos de boletas se ajustan a la resolución de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, con sede en Monterrey, que validó la aparición de las fotografías. Este sábado, el Consejo General enviará el modelo a Talleres Gráficos de México para la impresión de un millón 536 mil 823 boletas por cada elección, para gobernador, diputados y ayuntamientos, con el fin de surtir a las dos mil 428 casillas el próximo 7 de junio. “El día 26 de este mes estaríamos recibiendo las boletas, allá en la misma planta de Talleres Gráficos de México, dentro de los siguientes días después de ser recibidas, las trasladaríamos en compañía de elementos de la Policía Federal a la ciudad de Querétaro”, declaró. Cada boleta tendrá un costo de 70 centavos y la impresión puede ordenarse luego de que venció el plazo para sustituir candidatos por renuncia. El IEEQ considera que ya se tiene una lista de candidaturas “bien definida” y es posible enviar este sábado los modelos de boletas para su impresión.  https://queretaro.quadratin.com.mx/Ordenara-IEEQ-modelo-de-boletas-electorales-el-sabado/ 
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ANALIZAN MODELO DE BOLETAS ELECTORALES Por Ivet Alejandra Hernández  Analizan consejeros y representantes de partidos políticos ante el IEEQ el modelo de las boletas electorales. Tienen hasta mañana para hace observaciones y enviarlas a imprimir. …A menos de un mes de la jornada electoral, los consejeros y representantes de los partidos políticos ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) sostuvieron una reunión de trabajo para analizar el modelo de la boleta electoral. Emblemas, tamaño de logos y colores utilizados son los elementos sujetos a esta inspección, por lo que de existir alguna queja al respecto, los partidos tendrán hasta las 10 de la mañana de este próximo sábado para presentarla ante el órgano electoral. Aunque, a decir de Gema Morales Martínez, titular de la Comisión de Organización Electoral del IEEQ, hasta el momento ha habido buena respuesta de los representantes de los partidos, con lo que se prevé ya mandar a imprimir mañana mismo las boletas electorales. El Consejo General del instituto acordó terminar este proceso este 9 de mayo aunque la fecha límite es el lunes, por lo que aún hay espacio para atender cualquier inconformidad. Al respecto, Martín Arango, representante del PAN ante el IEEQ, indicó que este ejercicio de evaluación de datos permitirá tener un mayor equilibrio en las boletas, pues incluso en el caso de Acción Nacional se evalúa el correcto uso del color del partido. Mientras que el representante de Morena, Carlos Peñafiel, resaltó la equidad que debe existir en el tamaño de los logos de los partidos, pues el en caso de Morena resulta más pequeño visualmente que el resto, lo cual según los representantes partidistas podría limitar que el elector vote con total objetividad. Recordar que también en las boletas aparecerán las fotografías de los candidatos para diputados como para gobernador, no así para el caso de los aspirantes a presidentes municipales.   http://rrnoticias.mx/2015/05/08/analizan-modelo-de-boletas-electorales/  
LISTAS EN EL IEEQ LAS BOLETAS CON FOTOGRAFÍA Por Patricia López / Diario de Querétaro El Consejo Electoral del IEEQ enviará este sábado los modelos de las boletas electorales para su impresión a Talleres Gráficos de México, anunció el director ejecutivo del instituto, Carlos Eguiarte Mereles. Las boletas irán con fotografía, tendrán un recuadro para los candidatos no registrados y cada una tendrá un costo de 70 centavos, como se estableció en el contrato entre Talleres Gráficos de México y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El pasado 1 de mayo el Consejo General aprobó imprimir un millón 536 mil 823 boletas por cada elección, esto es, gobernador, diputados y ayuntamientos, para las dos mil 428 casillas que se instalarán. Eguiarte Mereles afirmó que luego de que el pasado 2 de mayo venció el plazo para sustituir candidatos por renuncia, ahora ya se tiene una lista de candidaturas bien definida y se integra la documentación, para enviar este sábado los modelos de boletas para que se impriman. “En términos del contrato que tenemos suscrito con ellos (Talleres Gráficos), el día 26 de este mes estaríamos recibiendo las boletas, allá en la misma planta de Talleres Gráficos de México, dentro de los siguientes días después de ser recibidas, las trasladaríamos en compañía de elementos de la Policía Federal a la ciudad de Querétaro”, anunció el director. En estos momentos, el IEEQ ya tiene “definido el modelo, en términos de la sentencia de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, va con fotografía, con un recuadro para candidatos no registrados y en tiempo y forma estaríamos enviando las boletas”. A partir de ahora las sustituciones en candidatos solamente podrán darse por fallecimiento, incapacidad o por pérdida de los derechos político electorales, aunque ya no podrá modificarse la boleta. “Si la boleta ya se mandó a imprimir con el nombre del candidato registrado actualmente podría darse legalmente una sustitución, aunque en la boleta ya no aparezca”, reiteró Carlos Eguiarte.  



 
SÁBADO 9 DE MAYO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

http://www.abcradioqro.com/listas-en-el-ieeq-las-boletas-con-fotografia/ 
 
DENUNCIAS 
 
IEEQ ANALIZA DENUNCIAS ELECTORALES DEL PRI Y PAN Por Norma Ayala  El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) analiza denuncias interpuestas por el Partido Acción Nacional (PAN) y el Revolucionario Institucional (PRI) por presuntas violaciones a las reglas electorales, en cuanto a propaganda de los partidos políticos, difundida a través de espectaculares e inserciones en medios impresos. Fue el titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, Roberto Rodríguez Ontiveros, quien refirió que integrantes de la cúpula albiazul acudieron a las instalaciones del instituto el pasado jueves 7 de mayo en punto de las 22:00 horas, para interponer una denuncia en contra del Partido del Trabajo (PT) por la colocación de un espectacular con aparentemente contenido calumniador. El anuncio propagandístico está en Avenida 5 de Febrero, pasando la vía Universidad y “hace un cuestionamiento al candidato panista a la gubernatura del estado, Francisco Domínguez, sobre 30 millones de pesos y cómo es que va a pagar esta cantidad. A juicio del Partido Acción Nacional, este espectacular viola las normas sobre propaganda electoral, por lo cual se procedió a recibir la denuncia y se está analizando que se ordene el retiro del espectacular y que no se autorice este tipo de contenido en la propaganda”, dijo Rodríguez Ontiveros. Recordó que las sanciones por este tipo de actos pueden ir desde una amonestación o una multa económica, al tratarse de particulares, mientras que en el caso de los partidos políticos, podría producirse una reducción de financiamiento público mensual, o bien, una suspensión de este recurso. “Por otro lado, el Partido Revolucionario Institucional también denunció un espectacular que aparentemente colocó el Partido Acción Nacional y cuestionan al candidato a gobernador por el PRI [Roberto Loyola Vera] del porqué no presentó su declaración patrimonial”, precisó. Comentó que el PAN también presentó una querella más por inserciones en prensa escrita por parte del PRI, quien “tacha de mentiroso” a Francisco Domínguez. (EUQ, 6)  
NO HAY DENUNCIA POR AUDIO DE DOMÍNGUEZ: IEEQ Por Jorge Vargas Sánchez La autoridad electoral estatal no puede intervenir en el asunto del audio en el que aparentemente el candidato Francisco Domínguez Servién habla de un donativo millonario para su campaña si no tiene una denuncia, y no la tiene hasta este momento, dijo el consejero electoral Gerardo Romero Altamirano. El presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) expresó que en caso de haber una denuncia en esta materia, es la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del propio organismo la que conoce del caso; entre tanto, los consejeros no saben nada y tampoco se pueden  pronunciar. Sin embargo, dijo, la Fiscalía Especializada para los Delitos Electorales (Fepade) también conoce de estas denuncias si las mismas caen en el terreno federal. Gerardo Romero Altamirano fue a El Noticiario de Querétaro. Ahí conversó con el director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón, y ambos tocaron varios temas, uno de ellos el del senador con licencia Domínguez Servién. Respecto de la encuesta de Mitofsky, que le da 45.3 por ciento de intención de voto al candidato tricolor, Roberto Loyola Vera, y 38.6 por ciento al aspirante panista, Francisco Domínguez Servién, el consejero dijo que para tener validez, todas las encuestas deben ser registradas ante el Instituto Nacional Electoral (INE) y ante el IEEQ y tienen cuatro días para hacerlo, a partir de publicarlas; Mitofsky no lo ha hecho todavía. Lo anterior, explicó el consejero, es porque luego de recibirlas el IEEQ las sube a su página electrónica, con la finalidad de que tengan conocimiento de ella la mayor cantidad de ciudadanos. Pero también tienen que ser registradas para que cumplan el reglamento respectivo, de modo de saber quién la ordena y quién la paga, cuál es la metodología, etcétera. Romero Altamirano dijo que hasta el momento el Instituto ha recibido seis encuestas para el cargo de gobernador, una más acerca de la 
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presidencia municipal de Corregidora y dos sobre del Ayuntamiento de Querétaro. El consejero presidente del IEEQ se refirió también al debate reciente organizado por el propio Instituto. Dijo que toda la mecánica fue consensuada dentro de la Comisión Transitoria creada para el caso, en la que están representados los partidos políticos, y agradeció la participación de los medios de comunicación impresos y electrónicos en la difusión de dicho evento. Dijo que para incrementar la difusión de la cultura democrática que resulte en una participación importante en las elecciones de este año, el IEEQ ha signado convenios con varias universidades, en algunos casos a instancia de los propios rectores, y está por firmar otros con otras instituciones educativas. Añadió que el listado nominal cerró con un millón 420 mil electores, que representa un incremento de 10 por ciento respecto de la elección de 2012, y que estos comicios serán históricos por la inclusión de la paridad de género, derivada de la resolución de la Sala Monterrey de la justicia electoral federal, respecto de que la mitad de los candidatos a ediles sean mujeres. El presidente del colegiado también destacó la importancia de que el voto diferenciado y la alternancia son parte de la cultura democrática que tienen los queretanos, lo que de suyo, dijo, refleja que reflexionan su sufragio antes de emitirlo. Romero Altamirano llamó a la gente a votar para que esta elección sea una fiesta democrática y ahora familiar, pues al mismo tiempo será la Consulta Infantil en 200 sitios públicos donde los menores de edad podrán votar, mientras que los ciudadanos lo harán en aproximadamente 2 mil 400 casillas, incluidas las  especiales. (PA, 4)  http://rrnoticias.mx/2015/05/08/estudia-ieeq-3-denuncias-en-contra-de-partidos/  
FINANCIAMIENTO PÚBLICO  
CANDIDATO DE PH A CORREGIDORA HACE CAMPAÑA CON RECURSOS PROPIOS; NO HAN LLEGADO LOS DEL 
IEEQ, DENUNCIA  Por: Ana Luján Roberto Bravo Ramos, candidato del Partido Humanista a la presidencia municipal de Corregidora, aseguró que a la fecha ha gastado alrededor de 50 mil pesos de recursos propios en su campaña y anunció que una vez que tenga el dinero que destina el Instituto Electoral del Estado de Querétaro para ello, lo donará a la Cruz Roja Mexicana. “Lo que nos ha autorizado el Instituto Electoral del Estado de Querétaro no lo hemos tocado, es decir estamos esperando que se destrabe la cuenta de lo que nos otorga el gobierno porque la intención del partido es donar el recurso, que es por el orden de 70-80 mil pesos y lo queremos donar a la Cruz Roja“, dijo. Bravo Ramos señaló que una de sus propuestas de campaña es bajar el salario de los funcionarios de primer nivel del municipio, así como disminuir el parque vehicular para con ello evitar que se hagan gastos innecesarios toda vez que los autos oficiales, dijo, son usados para asuntos personales. “Propongo una reducción del 50 por ciento al presidente municipal, a los secretarios, que le cueste menos a la gente su municipio, no tengo por qué seguir pagando costos tan altos de gente que me entrega pésimos resultados en su administración, no se lo merece”, añadió. Reconoció que para atacar la inseguridad no sólo es necesario contar con una escuela para policía, un mando único o un policía más cercano, sino trabajar en materia de educación, y señaló que no se puede decir que no pasa nada en Querétaro cuando en todos los municipios pasan cosas. El candidato del Partido Humanista que impulsará la activación física no solamente por mantener los números en materia deportiva, sino por disminuir el peso del país ya que “somos un país pesado”, y los números en obesidad infantil han rebasado los límites. Asimismo, se dijo interesado en crear la Orquesta Sinfónica de Corregidora. “Se habla de la adicción como una falta de dicción, adicción, a sin, dicción expresión. El joven no tiene la capacidad de expresarse porque le faltan espacios”, mencionó. Finalmente, pidió a la ciudadanía no decir que todos los políticos son iguales, y en vez de ello darse la oportunidad de conocer a todos los 
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candidatos de todos los partidos, y si bien reconoció que es un problema que en el país existan tanto partidos, también señaló que “México tiene una gran ventaja, tiene muchas opciones”.   https://codiceinformativo.com/2015/05/candidato-de-ph-a-corregidora-hace-campana-con-recursos-propios-no-han-llegado-los-del-ieeq-denuncia/  
11º PARLAMENTO INFANTIL  
 
AVALAN LEY DE DERECHOS DE NIÑOS Y ADOLESCENTES Por Olivia Lara Diputados integrantes de la Comisión de Igualdad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminados aprobaron el decreto con el que se crea la iniciativa de la Ley General de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes del estado de Querétaro, con la que se protegerán y darán cumplimiento a sus derechos como menores de edad. La presidenta de dicha comisión, Beatriz Marmolejo Rojas, expuso que la iniciativa fue propuesta por la fracción del Partido Acción Nacional (PAN) y el diputado independiente Jorge Lomelí Noriega. En la foto aparece el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, y las Consejeras Gabriela Benites Doncel, Gema Nayeli Morales Martínez y Jazmín Escoto Cabrera; con el Presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, Marco Antonio León Hernández, y el Diputado Jesús Galván Méndez. (EUQ, 8)  http://www.redinfo7.com.mx/ultima-hora/realiza-ieeq-eleccion-de-mesa-directiva-del-11o-parlamento-infantil/  
SUSTITUCIÓN DE CANDIDAT@S  
 
¿FRAUDE O ENGAÑO ELECTORAL? Por Héctor Parra Rodríguez El artículo 116 de la Ley Electoral del Estado, determina con claridad los requisitos que deben tener las boletas electorales. Once requisitos exactamente y entre éstos, no figuran los apodos, sobrenombres, alias o mote con el que se conozca al candidato o candidata. Sin embargo, derivado de un acuerdo del Consejo General, dado que no contravenía disposición legal alguna, determinó permitir que en las boletas electorales se plasme —incluso— el mote con el que se identifique popularmente a la o el candidato. Sea cual sea el apodo, aquellos que hayan solicitado al Instituto Electoral, aparecerán inscritos con el nombre y apodo. Hasta aquí las cosas suenan, más o menos, con cierta lógica. El Cebollas es conocido con ese mote y no por su nombre, ¡ah bueno! en su pueblo identificarán el nombre de su candidato con el sobrenombre y quienes así lo decidan, votarán por El Cebollas, que se llama Juan —hipotéticamente cualquier nombre sería lo mismo—. Pero hay un caso en especial que resulta verdaderamente un fraude o engaño al acuerdo de los apodos tomado por el Consejo General del IEEQ. El asunto es el de los hermanos que van en la fórmula para el ayuntamiento del municipio de Huimilpan. Engañosos estos jóvenes panistas y candidatos. Inicialmente, el hermano iba de candidato a presidente municipal; pero con la orden de la Sala Regional de Monterrey del TEPJF, se vieron en la necesidad de hacer el cambio de un hombre por una mujer. ¿Quién sería la mujer más adecuada para sustituir al candidato? Idea brillante de los asesores y financiadores de las campañas “¡Que entre la hermana; y el hermano vaya de regidor! Son los mismos apellidos, aunque a ella nadie la conozca”. El gasto por publicidad ya estaba hecho y con eso de la fiscalización, habría que cuidar la posibilidad de no perder por exceso de gasto en la campaña. Así que se pensó en una “buena salida”; la hermana por el hermano. Total, tienen los mismos apellidos y el electorado no lo notará, qué importa que sea un “fraude” al electorado, quién se verá en la confusión y pensará que se trata del mismo candidato; hoy candidato a 
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regidor que, por cierto, va al frente de los mítines de la mano de la hermana. Además la hermana porta camisas con el nombre del hermano, quien hoy, continúa siendo el “virtual” candidato a presidente municipal. ¡Inconcebible! Y lo más engañoso, aquí el detalle de fondo; que la hermana que sustituyó al hermano, utilizará el mote de las siglas del nombre del hermano e irá impreso en las boletas electorales. El sobrenombre con el cual nadie conoce a la candidata a presidenta municipal se usará para identificar al hermano y no a ella ¿No es acaso un engaño o fraude al electorado panista? Así las cosas, ella es él o ¿él es ella? Ya no se sabe quién es quién. La confusión y falta de respeto al electorado de Huimilpan seguramente los llevará a perder la elección. (EUQ, 11)  
PROMOCIÓN DEL VOTO 
 
INSERCIÓN DE LA CAMPAÑA: SI NO VOTAS NO EXISTES, CON LA VERSIÓN “MI NOVIA NO VOTO”. (N 3 / ALTERNATIVO.MX)  
“UNA METÁFORA CRIMINAL”, LA CAMPAÑA EN QUERÉTARO PARA PROMOVER EL VOTO: SICILIA Por Eric Pacheco QUERÉTARO, Qro. (apro).- “Si no votas, no existes”, la campaña que lanzó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para promover el voto, es una metáfora criminal, afirmó el poeta Javier Sicilia, quien lamentó que a las personas se les “desaparezca” por no sufragar. Entrevistado por teléfono en el programa Derecho a Saber, que transmite la radiodifusora de la Universidad Autónoma de Querétaro, consideró que la ciudadanía debería indignarse por este tipo de campañas antidemocráticas y propias de terrorismo político. “Si la gente decide no ir a las urnas o decide votar en blanco o nulificar –cosa que no nos dieron en la reforma política, no nos dan instrumentos para castigar a la clase política– o decide romper el voto, es un ejercicio democrático también, es una forma de decirle a los partidos que no tienen la oferta política que nos conviene”, afirmó. La campaña “Si no votas, no existes” que difunde el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, ha generado polémica no sólo por su eslogan, sino por una serie de imágenes en espectaculares en las que son suprimidas la imágenes de las personas que no votaron y sólo deja sus siluetas. “Esa propaganda que usted me está describiendo, puta, pues parece la propaganda del crimen organizado ¿no?, los desaparecemos, sino votan los desaparecemos. La ciudadanía frente a eso no debería ir ni siquiera a las urnas, deberían salir a las calles a decir ustedes, ustedes están al lado de los criminales, nos van a desaparecer por no ir a votar, ¿pues qué clase de democracia es esa?, yo creo que eso debería provocar una grave indignación en Querétaro, es una amenaza casi de narcos ¿no?, los desaparecemos, simbólicamente o como quieran, pero es una amenaza y frente al contexto de desapariciones en el país, esa propaganda debiera darnos miedo y coraje”, afirmó Javier Sicilia, del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad. El responsable del área en el IEEQ que realizó la campaña, Héctor Maqueo González, dijo a Apro que él hizo tres propuestas de diferentes campañas al presidente del Instituto Electoral, Gerardo Romero Altamirano, quien finalmente eligió la campaña “Si no votas, no existes”, junto con el resto de consejeros y consejeras. “La coordinación de Comunicación Social hizo lo que le correspondía, que era presentar propuestas para una campaña de promoción del voto y es el órgano superior de Dirección de este Instituto el que aprueba la campaña a realizarse y a nosotros nos toca implementarla”, refirió. Maqueo González expuso que la campaña no fue improvisada, sino que cuenta con un respaldo teórico que explicó en los siguientes términos: “Se crea mediante una técnica de semiología, semántica, específicamente el de la metáfora creativa. En el cual se pretende comunicar al ciudadano que para poder ser parte de un proceso electoral es indispensable ejercer el voto”. Para el poeta Javier Sicilia lanzar una campaña con estas características, en el contexto de un país donde hay miles de personas desaparecidas, es una amenaza para la ciudadanía. “Es una metáfora criminal, no los vamos a matar o desaparecer como los narcos, pero los vamos a borrar de la sociedad civil, que es una forma de desplazarlos de su condición de 
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ciudadanos, esa es la metáfora”, afirmó Sicilia. Para Maqueo la campaña ha generado una interacción muy buena, al recibir más de 500 comentarios en su cuenta de Facebook denominada: Instituto Electoral del Estado de Querétaro, aunque aclaró que apenas evaluarán si estos mensajes han sido positivos o negativos. “La interacción que hemos visto ha sido muy buena, porque nosotros queríamos generar eso, queríamos generar un diálogo con la ciudadanía, que se expresaran, que nos retroalimentara, de manera que nosotros estamos conscientes que va a haber opiniones en contra y a favor y las respetamos todas”, expresó. El académico de la UAQ, César Tarello Leal, quien participó en el programa radiofónico, informó que el ciudadano René Castillo Medina presentó un recurso de reconsideración con el que pretende echar abajo la campaña del IEEQ “Si no votas, no existes”. En tanto, Rafael Vázquez Díaz, quien presentó una queja en la Defensoría de los Derechos Humanos, por considerar que dicha campaña afecta sus derechos políticos, dijo que también fue presentado un recurso en el propio órgano electoral. Por parte de las radioescuchas de la radio universitaria hubo quien opinó que la gente no existe aunque acuda a votar. (De los 19 comentarios generados por este artículo en la página www.proceso.com.mx, 15 expresaron su desacuerdo a la declaración de Sicilia).  http://www.proceso.com.mx/?p=403653 
 
ENCUESTAS 
 
EL QUE PEGA MANDA, AFIRMA AJOSÉ LUIS AGUILERA Por Heidy Wagner Laclette “El que pega manda y la Encuesta de Mitofsky la mandó a hacer el PRI, afirmó el coordinador de la Comisión Operativa Estatal del Partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, quien recordó que misma empresa encuestadora dio a conocer en 2009 que Movimiento Ciudadano alcanzaría un 0.1 por ciento y en realidad alcanzó el 5.3 por ciento de votación sin embargo alcanzó el 6.8 por ciento. “Esto quiere decir que si nos dan el cero nada más hay que multiplicarlo por seis pero en esta ocasión vamos a obtener el 10 por ciento de la votación, tendremos diputados, regidores tanto en Querétaro como en otros municipios”, abundó. Cuestionó al respecto de la posible pérdida de registro de Movimiento Ciudadano ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) debido a que Mitofsky prevé sólo un 2.5 por ciento de la votación para este partido, José Luis Aguilera puntualizó. (DQ, 7) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
SON CONSTRUCTORES APARTIDISTAS Sostuvo su presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera, por lo que la cámara respeta el resultado que presentó Mitofsky, en el que Loyola lleva la ventaja, pero asegura que se mantendrán al margen de las campañas de los candidatos. (Plaza de Armas 9) 
 
PIDEN A CANDIDATOS SUMARSE AL EJERCICIO DE TRANSPARENCIA El Observatorio Ciudadano Electoral hizo un llamado a sumarse al ejercicio de Transparencia Mexicana y el IMCO, para generar confianza en el electorado. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
DISTINGUE A QUERÉTARO LA PASIÓN DE BRIGADISTAS Se presenta reportaje gráfico de los brigadistas de diversos candidatos. (El Universal Querétaro 8-A) 
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HACE SEIS AÑOS Se presenta una recopilación de información publicada por este rotativo de la campaña de hace 6 años, donde se apunta que el entonces candidato, José Calzada, realizó un recorrido por el Mercado “Benito Juárez”. (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
“NOTI-CITAS” Sobre el título “Querétaro más que una elección: Ciro Gómez Leyva”, É.G.LE versa: “Sea con Pancho o con Roberto Querétaro seguirá medite su voto experto… no lo deja al “ay se va””. (Noticias 11-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
PRESENTA PANCHO DOMÍNGUEZ PLAN ESTATAL DE INFRAESTRUCTURA Lo anterior ante constructores integrantes de la CMIC, en el que contempla un presupuesto 30% mayor al del sexenio actual. Además de proponer la creación de 3 nuevos polos de desarrollo: San Juan del Río, Cadereyta y Jalpan de Serra, así como la construcción de nuevos hospitales, entre otros proyectos. (Diario de Querétaro 5-A, 
Noticias 1-A, 1 y 5-¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 1-A y 4-A y a.m. 4-A) 
 
FOTO NOTA “ENCUENTRO CON CIVILIDAD” En el marco de los trabajos de la Expo Congreso Construcción, los aspirantes a la gubernatura del estado, Roberto Loyola Vera (PRI), y Francisco Domínguez Servién (PAN), se saludaron durante un encuentro con civilidad política en el Centro de Congreso de Querétaro. (El Universal Querétaro 1-A, Diario de Querétaro 1-A y Noticias 5-¿Quién Sigue? y a.m. 1-A) 
 
DECIDE DOMÍNGUEZ NO HABLAR MÁS DEL AUDIO: ES GUERRA SUCIA DEL PRI (Plaza de Armas 1 y 4) 
 
GOBIERNO Y MUNICIPIO PAGAN LA CAMPAÑA DE LOYOLA Así lo expresó Francisco Domínguez, a pregunta expresa sobre el audio de los 30 mdp. (Noticias 1-¿Quién Sigue?)  
DOS NUEVOS HOSPITALES, ANUNCIA DOMÍNGUEZ El candidato del PAN a la gubernatura, Francisco Domínguez Servién durante un encuentro con integrantes del sector salud de Querétaro. (Diario de Querétaro 5-A. Ahí mismo prometió plazas de tiempo completo, en Noticias 5-¿Quién Sigue?, a.m. 5-A) 
 
PREVENIR EN SALUD ES MÁS BARATO Sonia Rocha, senadora del PAN, en el marco de la convivencia de Francisco Domínguez con trabajadores del sector salud. (Noticias 5-¿Quién Sigue?) 
 
“TODOS ESTAMOS UNIDOS CON PANCHO” Asevera en entrevista, el senador Roberto Gil Zuarth. (Noticias 8-¿Quién Sigue?)  
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LA GENTE DICE, PANCHO SERÁ GOBERNADOR: MARCOS Afirmó Marcos Aguilar Vega, aunque la encuesta de Mitofsky le da a Roberto Loyola 44.6 puntos, y a Francisco Domínguez 37.9. (Noticias 4-¿Quién Sigue? y Plaza de Armas 9) 
 
SE COMPROMETE MARCOS AGUILAR FAVORECER A EMPRESAS LOCALES Lo anterior en un encuentro que sostuvo con empresarios, y refirió sobre el Instituto Municipal del Emprendedor. (Diario de Querétaro 2-A y El Universal Querétaro 7-A. En este encuentro los empresarios locales demandan mejores oportunidades en su sector, en Noticias 4-¿Quién Sigue? Ahí empresarios piden seguridad, en a.m. 4-A)  
VIABLE EL METRO, DICE MARCOS Refirió el candidato del PAN a presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar, en entrevista. (Diario de 
Querétaro 2-A, Noticias 1-A y 4-¿Quién Sigue?, Plaza de Armas 4 y a.m. 5-A)  
EN LA LOMA EXIGEN SEGURIDAD Y EN LOMAS DE CASA BLANCA OPORTUNIDADES PARA LOS JÓVENES Esto en recorrido por la zona del candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Marcos Aguilar, donde ofreció su apoyo. (Noticias 4-¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 7-A y a.m. 5-A)  
PIDEN PROPUESTAS NO DESCALIFICACIONES Lo expresaron habitantes de la colonia La Loma, exigieron compromiso de parte de los candidatos de llegar a la presidencia municipal, más que promesas. (Noticias 10-¿Quién Sigue?) 
 
LOS POLICÍAS BAJO MUCHA PRESIÓN: MEMO Así lo sostuvo el candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, Memo Vega, en reunión con integrantes de la Asociación de Jubilados, Pensionados y Viudez del municipio. (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
FOTO NOTA Durante un recorrido por la colonia Santa Bárbara, Mauricio Kuri, candidato a la presidencia municipal de Corregidora, anunció que pondrá en marcha el programa “Manos a la obra”, para dignificar las viviendas de la población vulnerable. (Diario de Querétaro 6-A, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 4-A) 
 
ORTEGA Y KURI, NO LLEGAN A DEBATE El anterior, organizado por la Universidad de Corregidora entre candidatos a la presidencia municipal. (Noticias 6-¿Quién Sigue? y El Universal Querétaro 5-A) 
 
FOTO NOTA “HACEN CAMPAÑA EN ESCUELA” El candidato en el Distrito IV local, Eric Salas, se metió a la escuela Miguel Caviedes Robles con el pretexto del día de las madres. Pese a la prohibición legal. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
PAN, LA MEJOR PROPUESTA PARA QUERÉTARO: ZAPATA Así lo subrayó el candidato al séptimo distrito. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
FOTO NOTA La senadora, Sonia Rocha y la candidata del PAN, por el VIII Distrito, Vero Hernández, celebraron el Día del niño y el Día de las Madres. (Diario de Querétaro 9-A) 
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“MÁS BECAS A NIÑOS Y JÓVENES” A lo anterior se comprometió la candidata al II Distrito federal, Mary García. (Noticias 9-¿Quién Sigue?) 
 
BUSCARÁ MARY GARCÍA AYUDAR A COMERCIANTES (El Universal Querétaro 4-A) 
 
“NECESITAMOS CAMBIAR LA ESTRATEGIA EN SEGURIDAD” Así lo apuntó Gerardo Cuanalo, candidato a diputado federal por el III Distrito. (Noticias 9-¿Quién Sigue?) 
 
DESPLEGADO “PANCHO DOMÍNGUEZ GOBERNADOR” “Que nada nos detenga. 20 Acciones para mejorar la movilidad”. (Diario de Querétaro 8-D, Noticias 2-E y El 
Universal Querétaro 3-C) 
 
COALICIÓN Y PRI 
 
TREN A SAN JUAN: LOYOLA También propone un aeropuerto para Jalpan y ampliar red carretera, el candidato a la gubernatura, Roberto Loyola Vera, durante su participación sobre infraestructura en la Expo Construcción organizada en la CMIC. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 1 y 3 y 5-¿Quién Sigue?, Plaza de Armas 1 y 3 –dos notas-, El Universal 
Querétaro 3-A, a.m. 1-A y 2-A) 
 
SERÁ BERNAL UN PRODUCTO DE CLASE MUNDIAL, OFRECE ROBERTO Afirmó el candidato del PRI a la gubernatura de Querétaro, Roberto Loyola Vera, al reunirse con empresarios, hoteleros y restauranteros. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 3-¿Quién Sigue?, (El Universal Querétaro 3-A -dos notas- y a.m. 2-A) 
 
FIRMA LOYOLA DECÁLOGO AMBIENTAL Lo anterior impulsado por el PVEM; a lo que se suma como compromiso de campaña, el candidato a la gubernatura Roberto Loyola Vera. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 3-¿Quién Sigue?, Plaza de Armas 10 y a.m. 1-A y 3-A)  
SE IMPULSARÁ EL TRABAJO DE LOS ARTESANOS En la visita que realizó al pueblo de Bernal, Ezequiel Montes, el candidato a la gubernatura del estado de Querétaro, Roberto Loyola Vera. (Noticias 3-¿Quién Sigue?)  
APOYA HIJA DEL JEFE DIEGO A RLV Claudia Fernández de Cevallos lo publicó en su cuenta de Facebook. (Plaza de Armas 1 y 9) 
 
GENTE BUENA Y TRABAJADORA EN SRJ Afirmó en recorrido por la zona, el candidato Manuel Pozo. (Diario de Querétaro 4-A. Asimismo más educación y salud en Noticias 1-A y 2-¿Quién Sigue?, Plaza de Armas 5, El Universal Querétaro 7-A y a.m. 3-A y 8-A)  
PROPONE POZO PREPARATORIA Y AMPLIACIÓN DE CLÍNICA EN BUENAVISTA (Diario de Querétaro 4-A y Noticias 2-¿Quién Sigue?) 
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OFICINA DE RELACIONES E INCENTIVOS Compromiso que el aspirante a la alcaldía por el PRI, Manuel Pozo, adquirió al reunirse con el Centro Español de Querétaro y con la Cámara de Comercio Franco-Mexicana. (Noticias 2-¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 7-A y a.m. 3-A) 
 
LO QUE HE GASTADO HA SIDO DINERO DEL PRI: POZO Informó Manuel Pozo, candidato al municipio de Querétaro. (Noticias 2-¿Quién Sigue?) 
 
PIDEN JÓVENES PRIÍSTAS ABANDONAR GUERRA SUCIA Además, Fernando Pacheco, coordinadora estatal de la campaña Juvenil del candidato a la gubernatura, Roberto Loyola, aseguró que el PRI ha privilegiado el trabajo y propuestas, por lo que exigió a las otras fuerzas partidistas retomar la voz ciudadana y ganar la confianza de los queretanos. (Diario de Querétaro 6-A, Noticias 7-¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 2-A) 
 
“APOYARÉ A LOS CANTEREROS” Así lo señaló Hugo Cabrera, candidato a diputado federal por el I Distrito. (Noticias 9-¿Quién Sigue?) 
 
PINEDA AUTORIZÓ REUNIÓN DE POLICÍAS Y CANDIDATOS DEL PRI Así lo aseguró el presidente municipal, Fabián Pineda, al tiempo que negó que algún funcionario presionara a los elementos para que acudieran. “Yo los invité, pero no los obligue”. (Noticias 6-¿Quién Sigue? Con mención de que investigará el uso de patrullas, en a.m. 9-A) 
 
“LAS MUJERES UNO DE LOS EJES MÁS IMPORTANTES DE LA SOCIEDAD” Lo señaló Gerardo Sánchez, candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río. (Noticias 6-¿Quién Sigue?)  
FOTO NOTA El candidato a la presidencia municipal de Corregidora, Javier Ortega, dialogó con representantes de diferentes comunidades sobre sus proyectos. (Diario de Querétaro 6-A, Noticias 10-¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 3-A y a.m. 2-A) 
 
PRD 
 
PROYECTAN SISTEMA ESTATAL DE GUARDERÍA A propuesta del candidato del PRD al gobierno estatal, Adolfo Camacho. (El Universal Querétaro 1-A y 5-A)  
INSEGURIDAD FRONTAL: GBR El candidato del PRD a la presidencia municipal de Querétaro, Gonzalo Bárcenas, expuso su proyecto ante simpatizantes en la explanada del mercado de la colonia Reforma Agraria. (a.m. 7-A) 
 
MOVIMIENTO CIUDADANO 
 
PLANTEAN PONER PARQUÍMETROS EN EL CENTRO Lo anterior, a propuesta de la candidata de MC a la presidencia municipal de Querétaro, Berenice García. (El 
Universal Querétaro 5-A) 
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PES 
 
CONFÍAN QUE PES LOGRE EL 7% DE LOS VOTOS A NIVEL ESTATAL Lo aseguró el candidato del PES a la alcaldía de Querétaro, Gustavo Buenrostro. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
PROMETE INSTALAR OFICINA DE PRENSA Lo anterior por parte de Carlos Mondragón, candidato del PES en San Juan del Río. (a.m. 7-A)  
PANAL 
 
“LA GENTE NECESITA TRABAJO” Así lo señaló Juan Guzmán, candidato a edil de Huimilpan. (Noticias 10-¿Quién Sigue?) 
 
PVEM 
 
REALIZA RAÚL ORIHUELA UN EVENTO MASIVO EN EL SAUZ (a.m. 3-A) 
 
TENDRÁ CADEREYTA UN AYUNTAMIENTO CON VISIÓN ECOLÓGICA: DAVID ESTRADA Además, hizo un llamado para apoyar el proyecto político de Roberto Loyola. (Diario de Querétaro 6-A, Noticias 9-¿Quién Sigue? y Plaza de Armas 10) 
 
PLANTEA TANIA RUIZ COMPROMISOS CON CANACO (Diario de Querétaro 6-A y Noticias 9-¿Quién Sigue?)  
MORENA  
ES DOMÍNGUEZ “PROFESIONAL DEL MOCHE”: MORENA Así lo calificó el presidente estatal, Sinuhé Piedragil Ortiz. (Plaza de Armas 4)  
PT 
 
“SE DEBE DE ELIMINAR LA CORRUPCIÓN” Así lo señaló el candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Marco Carrillo. (Noticias 10-¿Quién Sigue?) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
PA: TREN EXPRÉS A SAN JUAN Por Fernando Venegas Ramírez Realiza el equipo de Roberto Loyola anteproyecto del Tren Exprés Querétaro-San Juan del Río. Así lo reveló el aspirante a la gubernatura por el PRI en el marco de la presentación ante constructores de su propuesta en desarrollo de infraestructura. El abanderado tricolor sostuvo que además se explorarían sistemas de transporte complementarios, como el tranvía y los camiones articulados. “La movilidad requiere soluciones diversas que se 
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complementen y que aprovechen sin alterar lo ya existente en la ciudad. No se trata de reinventar Querétaro, sino de aprovechar lo que se tiene”. (PA, principal)  
N: ¡PENALDINHO! Por José Luis Jiménez A falta de siete partidos por disputarse en la jornada 17 del Torneo Apertura 2015, Gallos tiene posibilidades de calificar a la Liguilla final. (N, principal) 
 
EUQ: IMPULSARÁ DOMÍNGUEZ 3 ZONAS DE DESARROLLO Por Olivia Lara El aspirante a la gubernatura del estado por parte del Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Domínguez Servién, garantizó que, de ser electo, llevará a cabo toda una bagatela de proyectos de potenciación para la comarca, proponiendo la consolidación de tres polos nuevos de desarrollo: San Juan del Río, Cadereyta y Jalpan, combatiendo el rezago e impulsando sus vocaciones y potencialidades con un desarrollo industrial, mixto, agroindustrial y agropecuario. (EUQ, principal) 
 
DQ: TREN A SAN JUAN: LOYOLA Por Armando Ruiz Querétaro, Qro.- Un tren suburbano exprés entre San Juan del Rio y Querétaro, la rehabilitación de la aeropista en Jalpan para recibir vuelos nacionales e internacionales y hacer al municipio en un polo de desarrollo  nacional, así como el fortalecimiento de la red de carreteras y caminos de la entidad, fueron las principales propuestas del Plan Estatal de Desarrollo de Infraestructura 2015-2021 que el candidato a la gubernatura, Roberto Loyola Vera, presentó ante la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Señaló que la única forma de asegurar un futuro para Querétaro, hacerlo más competitivo y con  a largo plazo es invirtiendo en infraestructura y equipamiento, rubros en los quedurante su sexenio invertirían 75 mil millones de pesos. "Aspiramos a  en los próximos seis años 75 mil millones de pesos, más o menos 12 mil 500 millones de pesos por año, si queremos realmente sentar las bases para que Querétaro siga desarrollándose con una visión que permita que ese desarrollo no altere la calidad de vida". Durante su participación en la Expo Construcción organizada por la CMIC, Loyola Vera indicó que el plan de  tendrá una visión transestatal 2015-2021, que contempla obras como el tren exprés entre Querétaro y San Juan del Río, el cual sería posible con la recuperación del derecho de vía en la zona urbana y bajo un concepto distinto al tren de alta velocidad Querétaro-México propuesto por la federación y el cual se encuentra cancelado. (DQ, principal) 
 
AM: PRESENTAN SU PLAN DE INFRAESTRUCTURA Por Cecilia Conde Los candidatos a la gubernatura del estado de Querétaro, Roberto Loyola Vera, Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Francisco Domínguez Servién, del Partido Acción Nacional (PAN), presentaron su plan de infraestructura. En la propuesta del Plan Estatal de Desarrollo de Infraestructura 2015-2021, Roberto Loyola Vera contempla una inversión de 75 millones de pesos, en el Marco de la Expo Construcción 2015, el candidato priísta planteo un ofrecimiento que incluye proyectos de desarrollo territorial y movilidad. En cuanto a movilidad a nivel estatal planteo cuatro proyectos: tren express Querétaro- San Juan del Río, un libramiento ferroviario de la Zona Metropolitana de Querétaro, un gran programa de caminos (red de carreteras del estado) y la terminación libramiento Palmillas-Apaseo. (AM, principal)  
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PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO RECONOCIDO EN EL FORO MUNDIAL EN LA RIVIERA MAYA El Gobernador José Calzada Rovirosa afirmó que en el Foro Económico Mundial, Querétaro refrendó su prestigio ante la comunidad internacional. Refirió que acompañó al presidente Enrique Peña Nieto a la Riviera Maya para asistir al cónclave internacional, donde hubo un reconocimiento muy amplio a Querétaro. (Noticias 1-A y 2-A)  
EN 2014, QUERÉTARO CRECIÓ MÁS QUE CHINA Luego de acompañar al presidente Enrique Peña Nieto en el Foro Económico Mundial sobre América Latina, el Gobernador José Calzada, refrendó a Querétaro como líder y referente nacional. Al tiempo en que reportó que la entidad creció un 7.4% al cierre de 2014, más que China, cuyo índice es de 7.2%.  Lo anterior al encabezar la tradicional comida de la Santa Cruz, en el marco de la Expo Congreso de la Construcción. (Plaza de Armas 10)  
FOTO NOTA “LA DE ABAJO” Los Constructores de la CMIC le entregaron “La Santa Cruz” al Gobernador José Calzada con  motivo de la celebración del Día de los Albañiles, evento donde Alejandro Cabrera, hizo un llamado a la unidad a partir de la convicción, del amor y la pasión por Querétaro. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
RADIACIÓN SOLAR DESENCADENA EL LUPUS, ADVIERTEN EXPERTOS Por lo anterior la Secretaría de Salud informa que cada 10 de mayo se lleva acabo el Día mundial del Lupus. (Noticias 5-A)  
LLAMA SALUD A PREVENIR PICADURAS DE ALACRÁN (El Universal Querétaro 10-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CREARÁN PROCURADURÍA ESTATAL DE LA DEFENSA DE NIÑAS Y NIÑOS Por lo anterior se aprobó en Comisión el decreto de la creación de la Ley General de los derechos de las niñas, los niños y adolescentes del estado. (Diario de Querétaro 7-A, Noticias 4-A, Plaza de Armas 11, El Universal 
Querétaro 8-A y a.m. 8-A)  
URGE PARLAMENTO INFANTIL ACCIONES A FAVOR DE LA FAMILIA Y MEDIO AMBIENTE Por lo anterior el 11 Parlamento Infantil aprobó emitir dos exhortos al Poder Ejecutivo del Estado así como a la SEDESU. (Diario de Querétaro 10-A, Noticias 2-A, Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 8-A)  
BAJO PRECIOS DE CEBADA, LAMENTAN LOS PRODUCTORES El diputado Alejandro Bocanegra, lamentó que las empresas malteras estén comprando la producción de cebada a 3 mil 400 pesos por hectárea, cuando los productores pedían 4 mil 200 pesos por hectárea. (Noticias 6-A) 
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MUNICIPIOS  
DELINCUENCIA Y DROGAS EN MONTENEGRO, DENUNCIA Lo anterior por vecinos de la zona. (Noticias 6-A) 
 
ALISTAN SEGURIDAD PARA LA FERIA DE SAN JUAN Por lo anterior se realizó una reunión en las instalaciones de la SSPM, encabezada por su titular Oswaldo Gómez. (Diario de Querétaro 7-Republica)  
EN LA CAÑADA, PANDILLERISMO Y FALTA DE AGUA Y TRANSPORTE Lo anterior manifestaron habitantes que revelan necesidades de esta cabecera de El Marqués. (Noticias 4-A) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
UNIDAD, GRAN FORTALEZA DE QUERÉTARO, PARA SU DESARROLLO: C. SIGLER Lo anterior afirmó Alejandro Cabrera, presidente de la CMIC, en la Expo de la Construcción. Señaló que hoy debe mover a todos una actitud congruente y determinante, como se ha trabajado con el Gobernador José Calzada. (Noticias 2-A)  
CMIC AVALA PLAN PARA IMPULSAR INFRAESTRUCTURA EN LA ENTIDAD Los constructores se declararon conformes con las presentaciones de los planes de infraestructura municipal y estatal que presentaron los candidatos de los partidos PAN y PRI, durante la Expo Congreso de la Construcción 2015. El evento concluyó con la tradicional comida de la Santa Cruz, en donde estuvo presente el Gobernador José Calzada. (El Universal Querétaro 9-A. Sin mención del Gobernador José Calzada, en a.m. 7-A) 
 
LLAMA CMIC A LA UNIDAD POR SOBRE AFINIDAD POLÍTICA ‘QUERÉTARO ES UNO’ Con lo anterior culminaron los festejos tradicionales del Día de la Santa Cruz, encabezada por el Gobernador José Calzada, en marcados por la Expo Congreso de la Construcción CMIC Querétaro 2015. (a.m. 6-A)  
GENERADOS MÁS DE 13 MIL NUEVOS EMPLEOS FORMALES Lo anterior durante los primeros 4 meses del año, informó al delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado Durante el mes de abril se generaron en el estado 1,079 nuevos empleos, alcanzando 457 mil 339 trabajadores registrados ante el IMSS. (Diario de Querétaro 11-A, Noticias 6-A, El Universal Querétaro 9-A y 
a.m. 8-A)  
SE FOCALIZA EL DESEMPLEO EN LA POBLACIÓN MIGRANTE: V. HERRERA Así lo afirmó Juan Gerardo Vázquez, delegado de la SCT, en el marco del Congreso de la CMIC y del Día de la Santa Cruz. (Noticias 3-A)  
LIDERAN NAYARIT Y BAJÍO AUGE DE ACTIVIDAD INDUSTRIAL Así lo informó el INEGI. A través de un reporte, resultó que durante el primer mes del año, Querétaro logró un crecimiento de 15.6% a tasa anual. (Diario de Querétaro 5-República)  
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CRECEN 30% HOTELES BOUTIQUE EN EL ESTADO Lo anterior informó el presidente de la Asociación de Hoteles boutique, José Juan Pinedo. (Diario de Querétaro 9-A)  
SALARIO Y PRODUCTIVIDAD, BINOMIO CORRELACIONADO: ABA Así lo afirmó Abel Baca, consultor y analista financiero. (Noticias 4-A)  
CUMPLIRÁN CONSTRUCTORES Lo anterior con el reparto de las utilidades a sus trabajadores, informó el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera. (Diario de Querétaro 11-A)  
SE APOYARÁ CMIC EN INVERSIÓN PRIVADA; Y PIDE CONCLUIR OBRAS Así lo apuntó Alejandro Cabrera, presidente de la CMIC. (Noticias 3-A)  
JÓVENES EMPRESARIOS PIDEN OPORTUNIDADES Por lo anterior exhortaron tanto a los abanderados a la gubernatura como a los candidatos a las diferentes presidencias municipales, para que se comprometan a abrirles las puertas al sector juvenil. (El Universal 
Querétaro 9-A)  
OFERTA POR VIVIENDAS DE INTERÉS SOCIAL, A LA BAJA Así lo informó el presidente de la CANADEVI, Mario Basurto. (El Universal Querétaro 2-A)  
ESPERAN TIANGUISTAS INCREMENTO EN SUS VENTAS DEL CUATRO POR CIENTO Lo anterior para este 10 de Mayo, señaló la presidenta de la FECOPSE, Rocío Alvarado. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
DERRAMA POR 10 MDP PREVÉ CANACO POR EL DÍA DE LA MADRE (Noticias 3-A)  
ESTIMAN LA DUPLICACIÓN DE VENTAS EN DÍA DE LAS MADRES Lo anterior prevé la CANACOPE. (El Universal Querétaro 9-A)  
COMBATE A INFORMALIDAD Y A LA CORRUPCIÓN, CLAVE PARA DESARROLLO: USEM Lo anterior sentenció el secretario de la Sección Querétaro de la Unión Social de Empresarios de México, Jaime Ponce. (Noticias 3-A)  
GRANDES RETOS DE OBRA URBANA ANTE INMIGRACIÓN Por lo anterior se presentan testimoniales que dan cuento de ello y dejan claro que urge inversión en el tema de movilidad. (Noticias 5-A) 
 
DISPERSIÓN DAÑA MÁS QUE CRECIMIENTO POBLACIONAL Lo anterior afirmaron integrantes del Consejo Ciudadano del Medio Ambiente. La activista América Vizcaíno, puntualizó que el crecimiento acelerado desde 2003, impactó de manera drástica al territorio. (Diario de 
Querétaro 1-A) 
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PROMOVERÁ UAQ CIENCIA, TECNOLOGÍA, CULTURA Y DEPORTE EN CONGRESOS Por lo anterior la UAQ a través de la Facultad de Ingeniería, llevarán a cabo el 11vo. Congreso Internacional de Ingeniería y el 2do. Congreso de Arquitectura y Diseño Industrial, del 11 al 15 de mayo. (Diario de Querétaro 10-A y Noticias 6-A)  
SE REALIZA EN LA UAQ TERCERA CONFERENCIA DEL CONACYT La UAQ y el CIDESI, organizaron la tercera conferencia magistral “Alcances de una agenda de innovación en México”, dictada por Enrique Cabrero, director general del CONACYT. (Noticias 7-A y a.m. 8-A) 
 
ENGROSARÁ UAQ INVESTIGACIÓN El rector de la UAQ, Gilberto Herrera, informó que asigna el CONCYTEQ, 13 millones de pesos para la construcción del Centro de Investigación de Energía en el campus Juriquilla. (Plaza de Armas 5)  
PRESENTAN LA CUARTA EDICIÓN DE “SOMOS UAQ” (El Universal Querétaro 10-A) 
 
PRONOSTICAN TORMENTAS ELÉCTRICAS EN LA ENTIDAD El SMN prevé tormentas fuertes acompañadas de descargas eléctricas e, inclusive, caída de granizo en el estado de Querétaro. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
DICTAN PRISIÓN A YERNO DE ZAPATA Un juez penal del estado de Guanajuato dio por acreditados los elementos probatorios presentados. (Plaza de 
Armas 3-La Roja) 
 
QUIEN NO PERDONA, NO TIENE PAZ, AFIRMA EL VICARIO MARTÍNEZ O. Así lo refirió tras la detención de Héctor Abel García, quien presumiblemente privó de la vida al sacerdote Francisco Javier Gutiérrez. (Noticias 5-A) 
 
CHOCA CAMIÓN DE PASAJEROS Lo anterior en Constituyentes, por buscar ganar el pasaje a otra unidad. (Noticias 6-B) 
 
CHOCAN 10 Debido al exceso de velocidad y falta de precaución del conductor de un camión tipo “rabón”, le pegó y arrastró a un auto, para en consecuencia, generar una carambola en la carretera federal 57, por lo que se originó un caos vial. (Diario de Querétaro 1-G, Noticias 1-B y Plaza de Armas 6-La Roja) 
 
¡APLASTADO! Un septuagenario murió al ser arrollado por un RedQ en la colonia Santa Bárbara. (Diario de Querétaro 2-G, 
Noticias 2-B y Plaza de Armas 1-La Roja)  
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
TABLERO Por Sergio Venegas Alarcón 
Aventaja Loyola: Consulta Mitofsky. Con amor para Nena Mamá. Atalaya. Con la gran experiencia de Consulta Mitofsky, su presidente Roy Campos -el gurú de las encuestas- reveló su primera aproximación al proceso queretano, reconociendo una ventaja de casi siete puntos a Roberto Loyola Vera sobre Francisco Domínguez, al computar la preferencia efectiva de 45.5 puntos para el priista y 38.6 para el panista. El estudio, realizado entre el 24 y 28 de abril último, reconoce 7.3 al perredista Adolfo Camacho Esquivel, 6.3 a Celia Maya, de Morena y apenas 2.5 a Salvador López de Movimiento Ciudadano, partido en riesgo de perder su registro. Sin duda, Roy Campos es el mejor encuestador de México, por algo Televisa y otras importantes empresas de medios utilizan siempre sus servicios. Sin embargo algunos medios afines al panista, quieren darle el mismo peso a este ejercicio de Consulta Mitofsky con una declaración -jejeje- del candidato que va en segundo lugar, pero dice estar cinco puntos arriba, sin citar su fuente. Y le creen, como si fuera un acto de fe. Este columnista tiene el privilegio de conocer a Roy Campos y de compartir la mesa con dos amigos cercanos, los periodistas Joaquín López Dóriga y José Fonseca. Roy, actuario y matemático por la UNAM, con maestrías de Estadística y Actuaría en el Centro Interamericano de Estudios de Seguridad Social, y Diplomados en Análisis Político, en Alta Dirección Empresarial y en Mercadotecnia entre otros, es hoy por hoy el consultor más prestigiado y certero. Sus encuestas, fotografías del momento, son responsables y serias. No arriesga el prestigio. Cuando la pelea es cerrada, lo dice. Cuando no hay clara ventaja, lo reconoce. Como hace seis años en Querétaro. Recordará el lector que la noche del domingo 5 de julio de 2009, con base en las encuestas de salida de Consulta Mitofsky, Joaquín López Dóriga dijo que Televisa no podía anunciar un triunfador. Al final del día ganó José Calzada Rovirosa en un cierre sorprendente. De ello hablamos hace unos meses en la presentación de la plataforma digital de López Dóriga. “Querétaro es difícil, me dijo. Hace seis años no podíamos dar un ganador. Y mira, José Calzada es quizá el mejor gobernador del país”. En aquel lanzamiento de JLD el 5 de septiembre de 2014, aún sin candidatos, el informado Roy preveía ya dos finalistas: el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, del PRI y el senador de la República Francisco Domínguez Servién, del PAN. Los mismos que hoy aparecen con 45.3 y 38.6 por ciento de preferencia efectiva. Roy Campos es la voz de la experiencia. Ha seguido el proceso queretano desde la primera derrota del PRI queretano en 1997, cuando Ignacio Loyola Vera derrotó al líder de todas las cámaras, Fernando Ortiz Arana. Y la de 2003, con Paco Garrido y, por supuesto, la de 2009 cuando José Calzada remontó más de 20 puntos y dejó en el camino a Manuel González Valle. De ahí la relevancia de esta su primera encuesta estatal, publicada en su página de Internet el jueves, a menos de un mes de las elecciones del próximo 7 de junio, con un Roberto Loyola que tiene casi siete puntos de ventaja, por encima del empate técnico. Esos son los datos duros de Mitofsky frente a la ventaja de 5 puntos que presume Domínguez sin revelar su encuestadora. Misterio del tercer milenio. -BLANCAS Y NEGRAS- Roy Campos es miembro de la Asociación Mundial de Investigadores de Opinión Pública (WAPOR); responsable del Comité de Opinión Pública de la Asociación Mexicana de Agencias de Investigación de Mercado y Opinión Pública (AMAI) de 2002 a 2004; presidente de la Asociación Latinoamericana de Consultores Políticos (ALACOP) de 2004 a 2006 y vicepresidente del Consejo Mexicano de Investigadores de Opinión Pública. En 2010 fue distinguido con el Premio Nacional de Comunicación Pagés Llergo. Nomás. Por cierto, ha habido otras encuestas que le dan una ventaja 
mayor al candidato Roberto Loyola Vera, del PRI-PVEM-Panal-PT y PES, como la de La Crónica con 12 
puntos y la de TV Azteca, de Mendoza, Blanco y Asociados con 13 puntos. Y solo una, la de El Universal, que 
coloca ligeramente arriba a Francisco Domínguez del PAN, prácticamente en empate técnico. Un millón 420 mil ciudadanos, en números cerrados, tendrán derecho a votar el próximo 7 de junio en nuestro estado, confirmó este viernes en El Noticiario de Plaza de Armas el presidente del Consejo General del Instituto Electoral de 
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Querétaro, Gerardo Romero Altamirano. La cifra representa un 10 por ciento más de la elección anterior. Después 
de firmar ayer la llamada Agenda Verde de los candidatos del PVEM y el PRI, el coordinador del Grupo 
Parlamentario en San Lázaro, Arturo Escobar y Vega, asistirá hoy a un encuentro con mujeres queretanas 
con Roberto Loyola Vera y Lucy Huber de Loyola, en la finca campestre La Gavia, de Corregidora. Un correo de Claudia Fernández de Cevallos, panista por herencia y convicción, hija de El Jefe Diego y nieta de uno de los fundadores del PAN, se convirtió en trending topic al declarar su apoyo al candidato del PRI-PVEM-Panal-PT y PES, Roberto Loyola Vera. Que le compartió tal decisión a su padre, dijo, y que solamente sonrió. -EL HISTORIETARIO- Pobre oferta. Apropósito del compromiso de Pancho Domínguez de bajar entre 2 y 3 por ciento la pobreza en su Gobierno, cabe revisar las cifras del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), según las cuales disminuyó 7.8% del 2010 al 2012, en la administración de José Calzada. Estos son los números. En el estado de Querétaro durante el periodo 2008-2012, mayormente gobernado por el PAN, se incrementó el número de personas en situación de pobreza con un crecimiento del 21.6%. Es decir pasamos de 629 mil personas a 765 mil, en situación de pobreza. Asimismo, durante el mismo periodo las personas en situación de Pobreza Extrema, se incrementaron 32.6%, al pasar de 95 mil a 126 mil. Con datos del CONEVAL en periodo 2010-2012, correspondiente al actual Gobierno, la pobreza registró un decremento del 7.8%, al pasar de 765 mil a 705 mil personas, del mismo modo también disminuyeron las personas en situación de Pobreza Extrema 31.0%, pasando de 126 mil a 87 mil personas. Mientras tanto, a nivel Nacional, del 2008 al 2012 la pobreza creció 7.6%, es decir 53,226,548 personas viven esta situación. La Pobreza Extrema registro una baja del 12.2% al pasar de 11,859,272 en 2008 a 10,412,641 en 2012. Así pues, la oferta de Domínguez se queda corta. Bajó 7.8% la pobreza en Querétaro, con Calzada, según el CONEVAL. Ofrece Pancho bajarla de 2 a 3 por ciento. Que alguien me explique. O a él. -CINE PLAZA- Aquimichu. El viaje más largo. La historia de un candidato que prometía bajar hasta tres puntos la pobreza de su pueblo en seis años, cuando en la última administración estatal disminuyó 7.8 por ciento. O sea: un pasito para adelante y otro para atrás. -JUGADA FINAL- Azulados. A los que ven una guerra de encuestas porque Mitofsky le da casi siete puntos de ventaja efectiva a Roberto Loyola Vera y otra no identificada, presumiblemente de Panchofsky, pone al PAN cinco puntos arriba del PRI, un electoral ¡JAQUE MATE! (PA, 2)  
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera 
Tren. Contar con un tren entre la capital del país y Querétaro, es un sueño truncado por los lamentables hechos financieros mundiales y el petróleo con su raquítico precio. En plena campaña electoral y de frente a constructores queretanos Roberto Loyola Vera, candidato a la gubernatura del estado de Querétaro por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Verde nueva Alianza y PT. Ahí el queretano presentó sus propuestas de infraestructura para el Estado, esto en el marco de la e Expo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El compromiso de Loyola fue generar infraestructura por 75 mil millones de pesos durante los seis años de su gestión, en caso de resultar ganador. Nada despreciable para un sector que contribuye con un número importante de empleos. Lo que más sorprendió a los constructores fue el anuncio de la posible construcción de un tren suburbano que conecte a Querétaro con San Juan de Río, El mencionado tren suburbano, alcanzaría una velocidad de 20 kilómetros por hora en zonas urbanas y de 80 kilómetros por ahora ya como velocidad crucero. El soñado tren entre Querétaro y San Juan nos pondría como una ciudad de primer nivel y es que no es un asunto menor porque tendría una parada intermedia en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ), y podría llegarse desde la ciudad de Querétaro, en ocho minutos. Nada tendría que ver con el Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro, ya que sería totalmente alterno y se buscarían los esquemas de terrenos y posteriormente los financieros para lograr el proyecto. Además del tren, Loyola plantea un puente aéreo con Jalpan de Serra,que en diferentes etapas de Querétaro, se ha intentado y se ha cancelado por falta de viabilidad financiera; una vez más se 
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requiere de inversión en infraestructura. Los migrantes serranos podrían tener una alternativa ahí de conectarse desde Texas a Querétaro, de ser posible estas promesas de campaña estaríamos pasando a niveles de desarrollo que le urgen a Querétaro, esperemos que existan las condiciones para que los dos proyectos se hagan realidad independientemente del resultado electoral. De Rebote Algo dejaron en claro ayer los candidatos a la gubernatura de Querétaro, Roberto Loyola y Francisco Domínguez, la cortesía política y civilidad está muy por encima de la competencia. Coincidieron en la reunión con la CMIC y antes que candidatos en competencia son personas que a pesar de todo se respetan. contacto@adanolvera.com, @aolverar (DQ, 11) 
 
BAJO RESERVA 
Recorridos de seguridad. El día de ayer, nos reportan, una gran columna de camiones con efectivos militares circulaba en dirección hacia Bernal al medio día. Esto nos trae a cuenta la coordinación vigente que existe en estos momentos bajo el operativo denominado “Querétaro Seguro”, que se ha venido fortaleciendo, nos dicen, después de los hechos ocurridos en los estados de Jalisco, Guanajuato, Colima y Michoacán. Desde luego sabemos que parte de esta estrategia involucra al Ejército mexicano a través de la décima séptima zona militar. Debate en 
Corregidora sin el PRI ni el PAN. La Universidad Corregidora organizó un debate con los candidatos a la presidencia municipal de aquel municipio. Al encuentro no acudieron los candidatos del PRI, Javier Ortega, ni Mauricio Kuri del PAN. Nos comentan sus equipos de prensa que no fue por un asunto de desestimar la invitación, sino que ya había agendas confirmadas con anterioridad en ambos candidatos, pero que será la próxima semana cuando se tengan los encuentros de dichos aspirantes con la comunidad estudiantil de esa institución. Saludos 
cruzados. Los candidatos a gobernadores de equipos contrarios se encontraron en la Expo Construcción, organizada por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), a su salida del Centro de Congresos. El candidato del Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Domínguez Servién se encontró en la puerta al aspirante a la gubernatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Roberto Loyola Vera, en breves minutos se saludaron y tomaron una foto junto con el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler. Pequeño detalle. Nos cuentan que Tania Ruiz, candidata al II Distrito federal por la coalición PRI-PVEM, se reunió con integrantes de la Cámara Nacional de Comercio de San Juan del Río. En ella, nos confirmaron, la candidata tuvo un pequeño descuido al olvidar las propuestas que habría de presentar a los comerciantes. Ante la falta, nos dicen, charló con los integrantes de la Cámara, a quienes señaló que aunque le falta por conocer cómo legislar recursos para garantizar que el sector del comercio se desarrolle mejor, es algo que le gustaría aprovechar con mesas de trabajo con la Cámara para saber de qué manera puede ayudarlos. Bien bajado  ese balón. (EUQ, 2)  
EDITORIAL  “RATIFICACIÓN” Tras años de un trabajo intenso, Querétaro ha acumulado importantes activos a su favor, los cuales son factores que han construido una sólida plataforma para salir adelante. La presencia de Querétaro en el Foro Económico Mundial, al que el Gobernador José Calzada Rovirosa fue invitado para acompañar al presidente Enrique Peña Nieto, fue oportunidad para ratificar esa imagen, que habla de trabajo, unidad, capacidad, eficiencia, competitividad, así como seguridad. (Noticias 11-A)  
EDITORIAL  “OPORTUNIDAD” Si Querétaro no contara con un capital suficiente para salir adelante, la coyuntura nacional e internacional sembraría dudas severas en cuanto a la capacidad de remontar la cuesta. La situación es diferente, en Querétaro existe una clase empresarial probada en los más difíciles escenarios, se tiene la seguridad de que hay la capacidad para capear el temporal. (Noticias 11-A) 
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COLUMNA “DESDE LOS BALCONES” Por Sabino Medina Tas comentar algunos datos económicos de Querétaro, refiere sobre las propuestas del PAN. Apunta que Pancho Domínguez habla en abstracto y sin hechos reales, como en el caso de la violencia social en algunos puntos de la capital, o las relacionadas a la economía.  Se dice que se van a bajar los impuestos, sin decir cuáles, es otro de los contrasentidos económicos a los que es tan recurrente, sobre todo el PAN y sus medianías políticas. Eso es proponer y proponer cosas abstractas a lo Pancho Domínguez. (Plaza de Armas 6) 
 
CARTÓN “PARA MAMÁ” Pepe Gómez dibuja un par de niños sosteniendo unas flores y desbordando amor por su madre, que está frente a ellos, al tiempo que ambos sostienen un cartel: “Vale por: Salarios de $500 diarios, 50 policías en cada colonia, Transporte gratis a todos, Reducción impuestos al 50%, Cárcel a políticos corruptos. Nota_ Canjeable al cumplir sus promesas los candidatos”. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
CARTÓN “DEVELADO” Beto dibuja un gallo diciendo: “Mi nombre es Flakes, Kors Flakes”. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “POCAS PULGAS” Y LAS ENCUESTAS Carbajal dibuja un perro leyendo periódicos “Voy 5 puntos arriba…” “El PRI adelanta”, al tiempo que emite el sonido: “¡Grrrr…! ¡Grr…!”, así, otro perro dice: “¡Uuufff…! En esta guerra de porcentajes, mi opinión, a nombre de los ciudadanos es…”, al tiempo que orina otros rotativos. Carbajal apunta: “Nota del redacción: no nos hacemos responsables del punto de vista de la mascota del monero”. (Plaza de Armas 7)  
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